



## Continuando Con el Legado de su Abuelo

César Chávez

Fundación Cesar Chávez

California

### ☀ Llamado a la acción

Encuentre formas de utilizar la tecnología para educar y llevar esperanza a las personas oprimidas. Sintone Radio Campesino: [www.radiocampesina.com](http://www.radiocampesina.com). Apoye a la Fundación Cesar E. Chávez: [www.chavezfoundation.org](http://www.chavezfoundation.org).

### ☀ Valores

- Solidaridad
- Comunidad
- Servicio
- Tolerancia
- Liderazgo
- Ambientalismo

### ☀ Lecciones aprendidas

Cuando se enfrente a la adversidad, recuerde: ¡Sí, se puede!

Defienda siempre los derechos humanos.

En la lucha por el cambio climático, la comunicación es clave. Pregúntese: ¿cómo puede su mensaje llegar a la mayoría de las personas?

“Cuando unes a personas que creen firmemente en algo, pueden suceder cosas buenas”, le había enseñado el abuelo de César Chávez. César vio lo mucho que trabajaba su abuelo; cómo unió a la gente; y cómo nunca dejó de intentar crear un mundo mejor para los trabajadores agrícolas migrantes que llevaban uvas y otros alimentos a las mesas de sus compatriotas estadounidenses. César también vio cómo su abuelo nunca permitió que la negatividad de los demás afectara su capacidad para difundir la paz y la buena voluntad. “Hay suficiente amor en nuestro movimiento para darnos energía, y aún nos queda mucho para cambiar el clima de odio y miedo que nos rodea”, dijo. Cuando era adolescente, César ayudó a su padre a montar una estación de radio para informar a los trabajadores migrantes sobre sus derechos y hacerles saber sobre los servicios que estaban disponibles para ellos. Hoy comparte el mensaje de su abuelo en comunidades de California. “Mi abuelo me inspiró a dedicar mi vida a ayudar a los demás en todo lo que pueda”, dice. “Él era nuestro pino y nosotros somos su bosque”.

### ☀ Artes del lenguaje

César describe a su abuelo usando un dicho mexicano: “César era nuestro pino y nosotros somos su bosque”. Piense en lo que simboliza un árbol y lo que simboliza el bosque. ¿Qué está diciendo César sobre su abuelo y el impacto que tuvo en la vida de las personas? Escriba una composición explicativa en la que explique lo que significa esta metáfora.

[Vea esta entrevista de Cesar Chávez de 1992.](#) Escriba un resumen de la entrevista y luego investigue un poco sobre Cesar Chávez (el nieto). Identifique diez formas en las que ha contin-

uado construyendo sobre el legado de su abuelo. Diseñe un póster que comparta sus hallazgos.

Según el resumen que escribió, elija una causa principal por la que trabajó César Chávez. Escriba un guion o cuento corto en el que detalle cómo ayudaría usted a su nieto, César, a seguir luchando por esa causa: ¿qué nuevas ideas tienes para él? ¿Qué nuevas formas de protesta propondría?

## Actividades STEM

En este [plan de lecciones de Educadores BrainPop](#), use los recursos de BrainPOP para conectar la vida y los logros de Cesar Chávez con los eventos actuales. Los estudiantes desarrollarán una comprensión de la efectividad de las huelgas no violentas, los boicots y las marchas de protesta para realizar cambios. También aprenderán sobre las condiciones laborales típicas de los trabajadores agrícolas migrantes y explorarán cómo los sindicatos son efectivos al crear su propio “sindicato”.

Este [plan de lección del Servicio de Parques Nacionales](#) presenta a los estudiantes a Trabajadores Agrícolas Unidos. Ellos exploran cómo se puede magnificar el impacto de una persona mediante la formación de coaliciones y la acción colectiva a través de una simulación.

En este [plan de lección de Calacademy.org](#), los estudiantes practican distinguir entre correlación y causalidad dentro del contexto del cambio climático global. Analizan varios conjuntos de datos relacionados con lo que podría estar causando el aumento de las temperaturas en una ciudad ficticia llamada Solutionville, así como en todo el mundo. Los datos de temperatura y dióxido de carbono que analizarán son reales y les permitirán ver las relaciones entre las temperaturas globales y los niveles de dióxido de carbono atmosférico.

## Innovaciones de sostenibilidad

¿Qué es la [Fundación Cesar Chávez](#)? ¿Cómo está perpetuando el legado de César Chávez y ayudando a abordar las necesidades de las familias trabajadoras?

Usar la radio como vehículo de comunicación es uno de los mayores regalos que César Chávez le dio al mundo. En este [artículo de 2021](#), “Radio Resistance”, un podcast de 11 episodios que aborda el papel que juegan los artistas, activistas y académicos en el activismo en St. Louis. ¿Por qué es importante este vehículo y la ampliación del marco del cambio?

¿Qué es la justicia para los [trabajadores agrícolas](#)? ¿Cómo ayudan a apoyar a los agricultores y por qué es importante brindarles asesoramiento y asistencia legal?

## Trayectorias profesionales sostenibles

Organizador sindical. Los sindicatos juegan un papel importante en la protección y expansión de los derechos de los trabajadores. Los organizadores juegan un papel tanto en el fortalecimiento de esos derechos como en la expansión de

los sindicatos a industrias desprotegidas. ¿Tiene lo que se necesita para ser un organizador sindical? [Obtenga más información aquí](#) y obtenga una capacitación virtual gratuita de tres días [aquí](#).

Locutor de radio. La radio es un medio poderoso para informar e influir en las personas, desde qué música se reproduce hasta noticias, entrevistas y programas de entrevistas. Hay muchas oportunidades profesionales en la radio: hay trabajos para locutores, gerentes, técnicos, diseñadores digitales y administradores. Si te encanta la radio, este puede ser el camino para ti. [Obtenga más información en esta completa introducción aquí](#).

Agricultor sostenible. Cambiar las prácticas agrícolas industriales es importante para nuestra salud, nuestro planeta y para los trabajadores agrícolas. La construcción de empresas agrícolas sostenibles que valoren a los trabajadores y al planeta es otra. [Esta introducción a la búsqueda de empleo en el campo de la agricultura sostenible es un buen punto de partida](#).

---

